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（中央社洛杉磯6日綜合外電報導）美國首富馬斯克（Elon Musk）今天推文指出，他認為億萬富豪
投資家 「股神」巴菲特（Warren Buffet）是美國財政部長理想人選。

富比世雜誌（Forbes Magazine）報導，馬斯克在推特上被問及他認為誰是替代現任美國財政部長葉
倫（Janet Yellen）的理想人選？

馬斯克推文回覆說： 「可能是巴菲特。他可能每週不用一小時就能做好份內工作。」
他在推文中還說： 「任何有長期高度成功投資紀錄的人，都能表現出色—這個職位基本上是基金管

理的放大版。」

美財長理想人選美財長理想人選 馬斯克點名馬斯克點名 「「股神股神」」 巴菲特巴菲特
(( 路透社路透社））
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群智貸款

Michelle Young  
 通國、英、粵語、韓語

● 外國人貸款，保證最低
   最低利息。B1, B2, 
   J1保證通過
● 只要一年P&L盈虧表，
   不查稅表
● W2用一年VOE貸款方式
● 不查收入貸款
● Construction Loan,
   Lot Loan
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As recession worries intensify, people are wondering
which sectors of employment will be hit the hardest.
According to the experts, the industries with the highest risk of
job layoffs are information, transportation, warehousing and
construction, followed closely by repair and personnel
services, manufacturing, real estate and wholesale trade.

Over the last two years we have had a hard time of hiring
recurring labor as well as retaining workers because of the
tighter immigration laws, the aging population and because the
demand for labor has been strong.

Today with the high inflation and higher interest rates,
some employers are shedding jobs to protect their
bottomlines.

Due to the continuation of the Russia-Ukraine war and
because the strained Sino-US relations have not improved,

the global economy is collapsing. The economic growth of
many countries is now at the lowest point in several years.
From the consumers' viewpoint, high prices are causing
serious difficulties in people’s lives. This has already become
a global issue.

Today the United States is the world’s largest economy
and the leader of the global marketplace and as such, we
believe that we should shoulder the ultimate task of working
toward insuring the world’s future peace and prosperity.

Improving the world's economic environment is the most
important topic at the present time, internationally speaking. All
the leaders of the world need to put aside their own interests
and differences with other countries and work together for the
future of the world. 0404//0707//20232023

Layoffs Are ComingLayoffs Are Coming

由于美聯儲不斷加息造成之經濟衰退，許
多人擔心經濟蕭條之到來。
根據專家們之分柝，影響最大之行業可能

是電腦科技、交通運輸、儲倉業及建築業其
他服務業、生產製造房地產及大宗貿易都會
受到影響。
過去兩年來，業主有些困難招到員工，

但是目前由於經濟及通膨影響許多業主都在裁
員，目前仍然大量需求之行業是保健餐飲及
旅館業。
由於俄烏戰爭持續不斷，中美關係未見好

轉，全球化經濟正在崩裂，世界各國今年之
經濟成長將非常緩慢，物價高漲，造成人民
生活困苦，這已經是全球性之危機。
今天美國是全球最大之經濟體，更是世界

最大之消費市埸及軍事強權，我們認為為了世
界未來之和平發展應該負起稹極之任務，如果
許多國家國民民不聊生，還有什么人権自由民
主可言。
改善經濟環境是當前最重要之課題，我們應該放下本身之歧見，以蒼生為重，乃是真正政治家努力之方向。

裁員潮將到來裁員潮將到來
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【綜合報道】據美國政治新聞網（Politico
）4月6日報導，正在美國參加活動的國際貨幣
基金組織（IMF）總裁克里斯塔利娜•格奧爾基
耶娃接受Politico採訪時警告稱，持續緊張的國
際地緣政治關係以及各大國應對高通脹的激進
舉措，將增加全球經濟的脆弱性。當提到中國

時，她高度讚揚中國政府致力於推動多
邊主義和對外開放的努力，稱中方釋放
了積極信號。
格奧爾基耶娃剛剛結束了中國之行，
期間參加了中國發展高層論壇 2023 年
年會，並與中方領導人會面。她用“非
常務實、接地氣、平易近人”等詞語形
容中方領導團隊，表示中方“非常明確
地承諾中國將繼續向外國投資者友好開
放”。
格奧爾基耶娃說，儘管國際地緣局勢
持續緊張，但她從中方官員那裡得到的
信息是積極的。
“我得到的信息是，中國致力於多邊

主義。他們致力於以規則為基礎的貿易。他們
承諾開放經濟，就像他們迄今所做的那樣。他
們承諾對發展中國家發揮建設性作用，包括債
務重組。”格奧爾基耶娃表示。

不過，格奧爾基耶娃對全球經濟的預測並
不樂觀。她警告稱，隨著以美國為首的全球各

大國激進地應對高通脹，全球經濟面臨的脆弱
性將日益增加。

“在利率處於低位如此長時間後，利率根
本不能上升這麼多，也不可能不存在脆弱性。
”格奧爾基耶娃進一步指出，更脆弱的全球經
濟將導致更緩慢的經濟增長，以及更嚴重的金
融脆弱性。此前，IMF預測，未來五年全球經
濟增長將保持在3%左右，為1990年以來最低的
中期增長預期。

但她隨後為拜登政府去年出台的《通脹削
減法案》辯護，稱“該法案的規模並不大……
需要花費數年，因此不會對通脹起到很大的推
動作用”。

談到近期美國和瑞士相繼出現的銀行破產
危機，格奧爾基耶娃說，她不認為這代表世界
經濟正走向2008年全球金融危機的重演。她解
釋稱，2008年金融危機的發生，是因為太多金
融機構賬面上的資產被嚴重高估，“但現在不
是2008年了，現在的金融體系，包括銀行和非
銀行金融體系，都要乾淨得多”。

格奧爾基耶娃還表示，由於烏克蘭危機和
中美關係等問題，世界分裂為不同的地緣政治
陣營，這可能對經濟造成負面影響。她直言，
貿易摩擦造成的潛在損失將在2000億至7萬億
美元之間，約相當於全球國內生產總值的0.2%
至7%。

3 月 26 日，格奧爾基耶娃在華參加中國發
展高層論壇2023年年會時就指出，“全球經濟
的春天尚未來臨，2023年又將是充滿挑戰的一
年”，疫情、烏克蘭危機、貨幣政策收緊等都
在抑制經濟發展。同時，她認為，中國經濟的
複蘇和反彈意味著2023年中國經濟對世界經濟
的貢獻將達到1/3甚至超過1/3，這將為世界經
濟帶來可喜的拉動作用。
1月30日，IMF發布的《世界經濟展望報告》更
新內容中，將今年中國經濟預期增幅大幅調高
至5.2%，比去年10月預測值高出0.8個百分點。
近十年來，中國經濟對世界經濟增長的平均貢
獻率超過了30%。

俄羅斯再遭背刺俄羅斯再遭背刺，，塞爾維亞徹底倒戈塞爾維亞徹底倒戈？？克宮火速反應克宮火速反應
（綜合報導）近日塞爾維亞國防部宣布，將加入北約舉

辦的“白金狼”聯合軍演，提高其軍隊的現代化水平和與其
他國家的互操作性。這一消息引起了國際社會的廣泛關注和
反應。

自2014年開始，“白金狼”軍演已成為塞爾維亞的國際
演習項目。但受俄烏衝突影響，塞方宣布暫停與外軍進行演
習。如今塞方再次批准演習，強調參與國際行動的義務。這
一舉動被解讀為受到了外部壓力和強迫，因為塞爾維亞是俄
羅斯的傳統盟友之一。

隨後，俄總統新聞秘書佩斯科夫表示，俄羅斯將密切跟
踪此次演習，並暗示塞方是被人“脅迫”。不過，他也認為
俄羅斯與塞爾維亞的關係不會影響到兩國的友誼和合作，不
管在哪個領域，俄方都願意與塞方保持緊密聯繫。

其實，塞爾維亞也有自己的苦衷。作為一個位於歐洲東
南部的國家，塞爾維亞歷史和地理位置深受歐洲和中東文化
的影響。儘管該國一直希望成為歐洲一體化進程中的一員，
但由於其與俄羅斯的親密關係，塞爾維亞在烏克蘭危機爆發
後受到了來自美國和西方國家的巨大壓力。

美國和歐盟對俄羅斯實施了經濟制裁，要求其他國家也
加入這一行動。塞爾維亞作為俄羅斯的盟友，被要求參與對
俄羅斯的製裁。如果塞爾維亞加入對俄羅斯的製裁，其與俄
羅斯的關係將會受到影響，而如果不加入製裁，其與美國和
歐盟之間的關係將會受到威脅。
除此之外，塞爾維亞還面臨科索沃問題的壓力。科索沃是一
塊具有爭議的領土，塞爾維亞認為其是其領土的一部分，而
科索沃則於2008年宣布獨立。目前，科索沃被50多個國家

承認為主權國家，但塞爾維亞一直拒絕承認。這一爭議
已經持續了十多年，對於塞爾維亞來說，需要解決這一
問題，才能進一步加入歐盟，實現其發展的目標。

儘管面臨種種壓力，塞爾維亞仍然堅持其和俄羅斯
的友誼關係，並在烏克蘭危機期間選擇不加入對俄羅斯
的製裁。雖然這一決定可能會影響該國與美國和歐盟的
關係，但塞爾維亞認為與俄羅斯的關係對於塞爾維亞在
地緣政治上是至關重要的。同時，塞爾維亞也在努力解
決科索沃問題。
可以說，此時的塞爾維亞，在俄羅斯和西方兩座大山之
間艱難求生，塞爾維亞的路並不容易。首先，塞爾維亞
不像土耳其一樣擁有優越的地理位置。它位於巴爾幹半
島的中部，周圍8個國家有7個是北約成員國，重重包圍
之下，塞爾維亞選擇偏向某一方，大概率只是時間問題
。

其次，塞爾維亞與科索沃地區之間的糾紛一直存在
，這也讓塞爾維亞的處境更加艱難。雖然俄羅斯是塞爾維亞
的“好朋友”，但能出手的機會並不多，再加上俄烏衝突已
讓俄羅斯無暇分身，即便想幫塞爾維亞，也是心有餘而力不
足。
烏克蘭危機期間，科索沃問題成了西方國家利用的焦點。當
時，科索沃得到了美西方和北約的支持，北約甚至聲稱准備
派遣部隊，這讓塞爾維亞騎虎難下，同時也讓俄羅斯感到擔
憂。然而美西方絲毫未鬆懈的援烏計劃也預示著烏克蘭危機
將長期持續，俄羅斯根本騰不出手來。

塞爾維亞是一個地緣政治角色，它在南歐和東歐之間扮

演著重要的橋樑作用。然而，塞爾維亞的科索沃問題和烏克
蘭危機都帶來了負面影響，可能讓塞爾維亞更加孤立和困難
。這些問題也增加了塞爾維亞在歐洲和國際舞台上的不確定
性，可能導致國內經濟和政治形勢不穩定，給塞爾維亞和周
邊國家帶來危機和風險。
塞爾維亞的科索沃問題和烏克蘭危機都是當前世界格局中的
敏感問題，它們極大地影響著塞爾維亞和周邊國家的安全和
穩定。塞爾維亞需要採取明智和務實的態度來解決這些問題
，並尋求更多的合作和友好關係，以便在未來面臨挑戰時更
容易應對。

國際貨幣基金組織總裁國際貨幣基金組織總裁：：中方釋放的是積極信號中方釋放的是積極信號
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匈牙利國會批準芬蘭加入北約

綜合報導 報道稱，匈牙利國會投票批準芬蘭加入北約的申請。

匈牙利國會共有199個議席。在當天的表決中，共有182票贊成、6

票反對，另有11名議員缺席。

匈牙利總理政治政策主任歐爾班· 鮑拉日當天在社交媒體上發文表

示，“今天匈牙利國會投票批準芬蘭加入北約的申請。我們會捍衛他們

，他們也會捍衛我們——這是壹個雙向的嚴肅承諾”。

而對於瑞典加入北約，歐爾班· 鮑拉日近日曾表示，匈牙利壹些國

會議員對瑞典政客不斷質疑匈牙利的民主狀況感到擔憂，瑞典有責任確

保該問題得到解決。匈牙利對瑞典國內政治不持立場，希望瑞典也同樣

對待匈牙利。

去年5月，芬蘭和瑞典同時申請加入北約。按照規程，北約必須在

30個成員國“壹致同意”前提下才能吸納新成員。當前芬蘭加入北約還

需土耳其的正式批準。土耳其總統埃爾多安本月17日表示，土耳其決定

開始推進批準芬蘭加入北約的相關程序。

世衛修訂新冠疫苗接種指南：
非高風險人群不必續打加強針

綜合報導 據消息，該路線圖壹如既往地優先考慮高風險人群，這

些人群在感染新冠病毒後死亡和重癥的風險最高。此外，路線圖還重點

關註如何維持衛生系統的復原力，並重新考慮了為低風險人群接種新冠

疫苗的成本效益，同時修訂了有關續打加強針及其接種間隔的建議。

專家組主席諾海涅克（Hanna Nohynek）表示，修訂後的路線圖再

次強調了為風險人群接種疫苗的重要性。同時，“各國應該根據實際情

況來決定是否繼續為低風險人群接種疫苗，尤其是不能影響這些群體的

常規疫苗接種”。

修訂後的路線圖基於不同人群患重癥以及死亡的風險，並結合疫苗

效力、成本效益、方案因素以及社區接受度，確定了三個等級的新冠疫

苗優先使用人群：高優先使用人群、中等優先使用人群和低優先使用人

群。

高優先使用人群包括：老年人、年紀較輕的成年合並癥患者（如糖

尿病和心臟病）、免疫缺陷癥患者（如艾滋病毒攜帶者和移植受體，包

括6個月及以上的兒童）、孕婦和前線衛生工作者。專家組建議為高優

先使用人群接種額外的加強針，與前壹劑加強針間隔6個月或12個月，

間隔時長取決於年齡、免疫缺陷情況以及當前的流行病學狀況。

中等優先使用人群包括50-60歲以下未患有合並癥的健康成年人

，以及患有合並癥的兒童和青少年。專家組建議為該人群全程接種

新冠疫苗並接種壹劑加強針。雖然接種額外的加強針對於該人群來

說也是安全的，但專家組不對此做常規建議，因為這樣做的公共衛生

回報相對較低。

低優先使用人群包括年齡為6個月到17歲的健康兒童和青少年。對

於該群體而言，全程接種疫苗以及加強針安全且有效。但是鑒於其疾病

負擔較低，專家組敦促各國重新考慮是否為該群體接種疫苗，相關決定

應當基於實際情況，如疾病負擔、成本效益、其他衛生或方案優先事項

以及機會成本。

專家組還提醒，已經制定額外加強針政策的國家應該基於國家疾病

負擔、成本效益以及機會成本來評估不斷變化的接種需求。

此外，專家組還更新了有關二價新冠疫苗的建議，各國可以考慮使

用針對奧密克戎亞譜系BA.5的二價信使核糖核酸（mRNA）疫苗作為基

礎免疫疫苗。

最新研究預測：全球人口峰值或提前到來
人口減少帶來新問題

綜合報導 壹項受托於羅馬俱樂部

（The Club of Roma）的最新研究預測，

目前趨勢下世界人口數量將在2050年到達

88億的峰值，然後緩慢下降。如果各國政

府采取措施以提高平均收入與教育水平，

峰值可能會更早到來。

據報道，研究指出：控制人口增長能

夠緩解人類施加於自然和氣候的壓力以及

社會和政治領域的緊張局勢。不過，僅依

賴人口規模的緩解不能解決全球環境問題

。通過分析人口增長與地球承載能力之間

的聯系後發現，人口規模並不是加劇氣候

變化的核心驅動因素，造成環境問題的主

要原因是全球最富裕的四分之壹人口的過

度消費。

該研究還發現，人口減少會帶來新問

題，例如勞動力減少以及與老齡化社會相

關的醫療保健壓力增加。日本神戶新聞28

日報道，伴隨人口減少，到2020年，日本

約三分之壹的人口年齡為65周歲以上，而

獨居老人的增加使生活保障成為問題。

承擔這項研究的科學團隊是由世界領

先的環境科學和經濟機構組成的Earth4All

組織，且研究樣本涉及包括中國、非洲局

部地區與美國在內的10個區域。該研究進

壹步拓展了羅馬俱樂部（壹個關於未來學

研究的國際性民間學術團體，也是壹個研

討全球問題的全球智庫）在1972年 3月2

日發布的著名的《增長的極限》報告——

該報告明確指出，如果人口

規模、工業化、資源使用和

汙染的增長趨勢保持不變，

在未來百年內地球的承載能

力將無法消化人類活動產生

的破壞性影響。

2022年 11月，聯合國宣

布世界人口已經突破80億的

裏程碑，並預計全球人口數

量將在2050年以前達到97億

，並於之後幾十年內持續增長。但在3月

27日發布的這份人口預測報告中，其預測

的人口峰值遠低於聯合國的評估結果。

相較於已有的人口預測報告，該研究

率先考慮了能影響出生率的社會和經濟因

素，例如平均收入與教育水平的提升。科

學家根據相關政策的執行程度勾勒出兩種

未來情景。

在壹切照舊的情況下，該研究預計全

球人口數量在2046年達到略低於90億的峰

值，然後在2100年降到73億。不過科學家

認為，盡管這種情景不會導致生態或氣候

的全面崩潰，但因為社會內部與社會之間

的分歧加深，地方社會崩潰的可能性在

2050年以前會不斷攀升。在社會治理落後

的氣候脆弱地區，局勢尤為嚴峻。

第二種情況則假設各國政府通過提高

對富裕人群的稅收來投資教育事業、公共

衛生與能源安全等社會政策。據估計，全

球人口數量最早可以在2040年達到85億的

峰值，然後在2100年降到約60億。由此科

學家預計，到本世紀中葉，人類社會和自

然環境都將獲得可觀的收益。

“其他重要的世界人口預測低估了經

濟快速發展的重要性。”該研究的成員之

壹卡勒加裏博士（Ben Callegari）表示，

能同時模擬人口增長、經濟發展及其聯系

的全球性模型少之又少。

報告指出，目前趨勢下如果能實現資

源的平等分配，到2050年，未來全部人口

的生活條件能超過聯合國《世界人權宣言

》規定的最低生活水平的30%。“當前政

策能大幅提高資源使用效率，特別是在農

業和能源領域。隨著這些政策的推行，到

2050年，溫室氣體排放會比2020年減少約

90%，而且繼續下降。不單是人類受益，

溫室氣體的減少也能使野生動植物的棲息

和生長環境得到改善。”報告稱。

全球面臨多重風險 合作傾聽預防危機

去年以來，全球新現多重危機，國

際秩序和國家關系經受直接沖擊，如何

應對安全挑戰繼續成為國際社會亟待解

決的難題。在博鰲亞洲論壇2023年年會

舉行的“全球地緣政治展望”分論壇上

，與會專家提出，合作與傾聽是預防危

機的關鍵因素。

全球面臨多重風險
中國外交部部長助理農融指出，當下

國際安全形勢亂象叢生，大國博弈日趨

激烈，地緣沖突不斷加劇，烏克蘭危機

愈演愈烈，“新冷戰”逆風勁吹，霸權

主義橫行，傳統安全與非傳統安全問題

交織湧現，國際社會正經歷罕見的多重

風險挑戰。

紅十字國際委員會東亞地區代表處

主任柯邱鳴關註到了危機之下普通人的

狀況。他稱，盡管各方對烏克蘭危機仍

有分歧和爭論，但沖突每持續壹天，都

會給平民、戰俘及其他被拘捕人員、傷

員帶來巨大痛苦，“人們受到的苦難是

實實在在的”。

中美關系多方關註
作為“修昔底德陷阱”理論的提出

人，哈佛大學肯尼迪政府學院創始人格

雷厄姆· 艾利森認為，對於美中兩個大國

來說，競爭與合作都是必要的：壹方面

我們需要共同生存發展，通過合作獲益

造福本國人民；另壹方面也需要良性競

爭所產生的建設性貢獻。

巴基斯坦前國家安全顧問莫埃德· 優

素福則以第三國角度闡釋了對中美關系

的理解。他表示，巴基斯坦十分擔憂大

國競爭，“巴方提出的理論是合作化的

地緣政治，希望發揮降低大國之間競爭

的作用”。

他同時強調，巴基斯坦與中美兩

國都有長期的貿易合作關系，但中國

政府從來沒有逼迫巴方選邊站，希望

西方國家以及全世界都可以做到這壹

點。

傾聽與合作才是出路
博鰲亞洲論壇咨委、斯洛文尼亞

前總統、西班牙馬德裏俱樂部主席圖

爾克強調，僅預防大國沖突並不能解

決所有問題，也要聽聽中小國家對國

際問題的看法和意見，並通過共同探

討拿出更全面的方案，在早期就降低

緊張局勢。

聯合國前副秘書長劉振民說，對大

國關系來說，合作和競爭並存是常態。

但若大國間的關系進壹步緊張，中小

型國家將深受其害。如果亞洲想避免

類似烏克蘭危機壹樣的情況發生，就

需要壹個共同的安全原則。“冷戰結

束後，亞洲國家的地區合作非常成功，

比如東盟國家。由此可見，亞洲有非常

好的經濟合作經驗，基於這個經驗，我

們可以共同的再創建亞洲共同安全的框

架和原則。”

優素福也贊同亞洲共同安全框架的

提議：“如何提前化解危機，而非在危

機發生後再處理，是我們在安全框架下

要解決的重要問題之壹。”

澳大利亞暴雨多 泳池頻現毒蜘蛛
綜合報導 過去壹周來，澳

大利亞多地遭遇暴雨和洪災，

劇毒蜘蛛頻現居民家遊泳池，

引發擔憂。

據澳大利亞多家媒體報道

，新南威爾士州等地23日以來

連降暴雨，多種毒蜘蛛在洪水

中四處逃竄，壹些爬到居民遊

泳池邊上，有的

掉進泳池。這些

蜘蛛可在水下存

活24小時以上。

新南威爾士

州首府悉尼近郊

居民丹· 史密斯

先是在自家遊泳

池發現壹只活板

門蛛，幾天後又

在同壹地點發現

壹只漏鬥蜘蛛，

“這令人警惕。那只（漏鬥）蜘

蛛非常活躍，非常兇悍”。他捕

捉到那只漏鬥蜘蛛後將它交給動

物專家斯科特· 約翰遜，由約翰

遜將它送到澳大利亞爬行動物公

園，供園方提取毒液、繼而制作

抗毒血清。

漏鬥蜘蛛是澳大利亞壹種

毒性特強的大蜘蛛，是世界上

最致命的蜘蛛之壹。它體長可

達1至5厘米，極具侵略性，壹

受驚擾便會咬人，毒牙可以穿

透人類的指甲，被咬者可能在

15分鐘至3天內身亡。人類已

經研制出針對這種蜘蛛傷害的

抗毒血清，澳大利亞爬行動物

公園便存有壹批抗毒血清。

另壹名悉尼居民瓦西利奧

斯· 巴西爾· 哈達德在未註水的遊

泳池裏也發現壹只“不友好的”

漏鬥蜘蛛，趕緊拍視頻發布到社

交媒體，提醒周邊居民註意。

新南威爾士州北部沿海地

區居民琳達· 史密斯說，她近日

在遊泳池發現4只鼠蛛。這種

蜘蛛外形與漏鬥蜘蛛相似，毒

性也非常強。

澳大利亞爬行動物公園專

家薩姆· 赫爾曼提醒，居民壹旦

發現毒蜘蛛，可用網將其抓獲

，“如果不慎被咬，應立即尋

求醫療急救”。
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綜合報導 日本國會參議院不顧

在野黨反對，以執政黨多數贊成通

過包括大幅增加防衛費的2023財年

預算案。日本民眾當天在參議院對

面舉行抗議集會。

當天通過的2023財年預算中，

防衛費增至 6.8219 萬億日元，是

2022財年的1.26倍，創歷史最高紀

錄。另外還增設了防衛力強化資金

3.3806萬億日元。

從防衛預算具體內容來看，

2023財年用於強化攻擊敵方基地能

力的相關預算高達1.4萬億日元，其

中購買美制“戰斧”巡航導彈的預

算為2113億日元。

當天，從日本各地趕來的民眾

聚集在參議院對面舉行抗議活動

，他們舉著“反對軍備擴張”

“阻止軍備擴張預算”的標語牌

，高喊“反對準備戰爭的軍備擴

張預算”“停止執行軍備擴張預

算”等口號。

抗議活動牽頭人杉原浩司在接

受新華社記者采訪時表示，所謂

“擁有攻擊敵方基地能力”是違反

日本憲法、可能給日本帶來戰禍的

行為，與和平背道而馳。

此前，日本眾議院已於2月28日

通過了2023財年預算案。

日本2023財年預算再創新高
總額超114萬億日元

綜合報導 日本國會參議院下

午通過了2023財年(2023年 4月至

2024年 3月)財政預算案，總額為

114.38萬億日元。這也是日本財政

預算連續11年創新高。

這壹預算案2月已在眾議院過

關。參議院的批準意味著國會正式

通過新財年預算案。與上壹財年相

比，2023財年預算增加6.78萬億日

元，這使日本財政預算規模首次突

破110萬億日元大關。

防衛費大幅增加是新財年

預算明顯膨脹的重要原因。與

上壹財年相比，新財年防衛預

算增加 26%，達到 6.79 萬億日元

。日本政府還計劃未來 5年繼續

大幅增加防衛開支，將 2023 至

2027財年的防衛費總額增至約43

萬億日元。

據日本廣播協會電視臺報道

，在日本新財年防衛預算中，為

使日本擁有“反擊能力”(對敵

基 地 攻 擊 能 力)， 將 專 門 撥 款

2113億日元用於購買美國制造的

“戰斧”式巡航導彈。日本還計

劃撥款1277億日元，以改良、批

量生產本國制造的“12式陸基反

艦導彈”。

此外，在約占日本財政開支三

分之壹的社會保障方面，新財年預

算總額為36.89萬億日元，較上壹

財年增加6154億日元，增幅僅為

1.7%。

根據預測，日本2023財年稅收

收入預計為69.44萬億日元。為彌

補收支缺口，政府擬新發35.62萬

億日元國債。新財年日本財政支出

對國債的依存度為31.1%。

菲律賓壹渡輪起火致至少12人死亡
綜合報導 菲律賓巴西蘭省官員證

實，壹艘載有200多名乘客的渡輪29日

晚在該省附近海域起火，目前已導致

至少12人死亡，另有7人失蹤。

巴西蘭省官方發布的消息說，壹

艘名為“瑪麗· 喬伊女士”號渡輪在29

日晚9點離開三寶顏市前往蘇祿省霍洛

鎮。渡輪在行駛至巴西蘭省巴魯克-巴

魯克島(Baluk-Baluk Island)附近海域時

起火。

巴西蘭省省長吉姆· 薩利曼說，目

前已有297人安全獲救，其中包括35名

船員。獲救人員中有40人被送往醫院

接受治療。薩利曼表示，尚不清楚火

災原因。

巴西蘭省政府在社交媒體平臺向

渡輪乘客“致以最深切的同情”，並

承諾將調動所有資源加快搜救失蹤乘

客。

同時，參與救援的菲律賓海岸警

衛隊正檢查起火渡輪是否有漏油跡象

，並將協助對該船進行調查和評估。

韓國再下血本推新政刺激生育
韓學者：效果不大

綜合報導 據報道，韓國總統尹錫悅主

持了2023年第壹次低生育老齡化社會委員

會會議，宣布將重新研究過去執行的刺激

生育相關對策。韓國《中央日報》稱，這

是韓國總統自2015年11月以來首次主持該

會議。

《韓國先驅報》稱，尹錫悅在會議上

表示，在過去15年裏，韓國政府為解決低

生育率問題總計投入了約280萬億韓元(約

合1.5萬億元人民幣)的“天文數字”預算，

但2022年韓國育齡女性平均生育子女數僅

為0.78，創下1970年有相關統計以來的最

低值。另據韓國《朝鮮日報》28日報道，

2022年，韓國死亡人數高達37.28萬人，死

亡率創下歷史新高。韓國統計廳的數據顯

示，去年，韓國每10萬人中死亡人數為727

人，首次超過700。

據報道，尹錫悅表示，低生育率問題

是國家壹項重要議程，該問題很復雜，與

福利、教育、就業、住房、稅收等各種社

會文化因素交織在壹起。他呼籲采取大膽

的措施和必要的財政投資，政府與私營部

門共同努力解決。《中央日報》稱，政府

將從5個重點領域解決低生育率問題：兒童

保育與教育保障、父母工作與育兒平衡、

住房支持、育兒費用和兒童健康福祉，並

據此推出壹系列新計劃。

根據計劃，到2027年，提供育兒服務

的家庭數量將擴大到目前(7.8萬戶)的3倍。

24個月以內的幼兒住院治療費家庭支付比

例從5%下調為0。政府計劃每年增加500所

國立及公立托兒所，並通過補助鼓勵幼兒

園開設6個月嬰兒托管班，並將服務時間延

長到周六。

為解決育兒費用沈重問題，1 歲以

內嬰兒家庭補助標準將從每月70萬韓元提

高到100萬韓元，12個月到24個月的幼兒

也會獲得壹定金額的津貼。政府還將加大

力度監督企業是否執行育兒假，因照顧孩

子而減少工作時間的人群範圍也將增加，

惠及人群將從2年級(8歲)孩子的父母擴大

到6年級(12歲)。

韓國政府還準備擴大住房供應，並根

據子女數量提供不同居住面積的住房。計

劃到2027年為新婚夫婦提供總計43萬套住

房，並進壹步放寬新婚夫婦購買、租賃房

屋的條件，公售房的“多子女家庭”標準

將從“3子女以上”下調為“2子女以上”

。此外，政府還將增大對不孕不育夫婦的

支持力度，加大輔助生育技術的普及。

不過，對於政府刺激生育新政的效

果，韓國國內仍有疑慮。《朝鮮日報》

援引首爾大學經濟學教授洪碩哲的話

稱，每月給育兒夫婦100萬韓元的補助對

直接提高生育率效果不大，“政府此前

也不斷提高育兒津貼，但生育率不升反

降”。此外，有網友質疑，韓國家庭熱

衷報名各類培訓班，如果把每月發放的

100萬韓元都用於早教培訓班，是否真正

對孩子成長有好處。
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香港文匯報訊（記者 張帥 北京報道）中國國家互聯網信息辦公室副主任

曹淑敏4月3日表示，中國數字經濟規模已穩居世界第二，成為推動經濟增長

的主要引擎之一。這是曹淑敏在出席國新辦有關第六屆數字中國建設峰會籌備

情況發布會時介紹的。由國家網信辦、國家發改委、科技部、工信部、國務院

國資委、福建省人民政府共同主辦，福州市人民政府和相關單位承辦的第六屆

數字中國建設峰會，將於今年4月27日—28日在福建省福州市舉行。

中國數字經濟規模穩居世界第二
第六屆數字中國建設峰會月底福州舉行

香港文匯報訊 據中通社報道，拱北
海關發布消息稱，自今年1月1日“澳車
北上”政策落地實施以來，澳門單牌車通
關數量呈階梯式增長，截至4月3日凌
晨，拱北海關所屬港珠澳大橋海關累計監
管驗放進出境澳門單牌車超10萬輛次。
“澳車北上”實施首季度，進出境單牌車
通關量為93,195輛次。

“澳車北上”是促進粵港澳大灣區
互聯互通的一項重要政策，該政策的施
行極大提升了澳門單牌車車主跨境出行
體驗感，許多曾經需要步行通關往返珠
澳兩地生活工作的澳門居民，現在也能
暢享駕車往返的便捷。

澳門單牌車司機李先生每天都要往返
珠澳兩地，“澳車北上”政策實施後，他
選擇將“家”安在內地，駕駛澳門單牌車
從澳門的公司下班回家，感覺十分便利。

春季正是踏青出遊的最佳時期，每到
周末便有大量澳門居民駕車到珠海、中山
進行“近郊遊”“家庭遊”。據港珠澳大
橋海關介紹，4月2日從大橋口岸通關的
澳門單牌車為3,698輛次，創下單日通關
量新高。目前，澳門單牌車通關量佔大橋
口岸進出境客車通關總量的約五成。

拱北海關持續加大與地方政府、澳門
相關機構的協作配合，在海關備案環節，
實行全程網上辦理。為保障單牌車通關順
暢，港珠澳大橋海關強化科技賦能，充分
發揮非侵入式查驗設備、智能審圖系統等
科技應用的監管作用，對無異常且未布控
的車輛，海關卡口驗放時長不超過20秒。

港珠澳大橋海關副關長高楊表示，海
關將持續加大智能化裝備應用，強化監
管，優化服務，着力提升旅客通關效率和
體驗，持續促進粵港澳三地深度融合和便
捷往來。
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香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）記者3日
從中國國務院新聞辦公室舉行的新聞發布會上獲悉，
第三屆中國國際消費品博覽會（簡稱：消博會）將於4
月10日至15日在海南省海口市舉行。作為今年中國線
下舉行的首場重大國際性展會，目前各項籌備工作已
進入最後衝刺階段，展覽面積比上屆增長20%，來自
60多個國家和地區的3,100餘個知名品牌將參展，已確
認7個國家的政要及國際組織負責人出席。

展覽面積較上屆增20%
海南省人民政府副省長、省委自貿港工委辦主

任倪強介紹，本屆消博會展覽總面積將達到12萬平

方米，較上屆增加20%。共有來自65個國家和地區
的3,100餘個消費精品品牌參展。預計各類採購商和
專業觀眾超過5萬人，進場觀眾超過30萬人次。相
比前兩屆，本屆消博會參展國別數、品牌數和採購
商數等核心指標均有提升。“意大利將是本屆消博
會的主賓國。多國政要、駐華使節將線下出席相關
活動，還有近30家消費精品領域的世界500強或行
業頭部企業全球CEO線下參會，2,000多名境外採
購商將到會洽談採購。”據倪強介紹，本屆消博會
線下展會的國際化水平將進一步提升。同時，展會
期間還將舉辦百餘場論壇研討、成果發布、貿易洽
談、投資推介等活動。

第三屆消博會10日在瓊開幕

曹淑敏在會上表示，我國數字社會建設推
動優質服務資源共享。國家教育數字化

戰略行動全面實施，國家智慧教育公共服務
平台正式上線啟動，建成世界第一大教育教
學資源庫。數字健康加速發展，全國遠程醫
療服務超過2,670萬人次。智慧城市和數字
鄉村建設取得積極成效。

千兆光網可覆蓋逾5億戶家庭
曹淑敏說，目前，中國數字經濟規模已

穩居世界第二，成為推動經濟增長的主要引
擎之一。數字中國建設基礎設施實現“市市
通千兆、縣縣通5G、村村通寬帶”，截至
2022年底累計建設開通5G基站231萬個，千
兆光網具備覆蓋超過5億戶家庭的能力。數
字產業規模穩步增長，2022年電子信息製造
業營業收入達到15.4萬億元，軟件業務收入
首次超過10萬億元，達到10.8萬億元。行業
數字化轉型縱深推進，農業生產信息化率超
過25%。工業互聯網全面融入45個國民經濟
大類，實物商品網上零售額佔社會消費品零
售總額的比重已經達到了27.2%，創歷史新
高。

發布會現場還宣布，由國家網信辦、國
家發改委、科技部、工信部、國務院國資

委、福建省人民政府共同主辦，福州市人民
政府和相關單位承辦的第六屆數字中國建設
峰會，將於今年4月27日—28日在福建省福
州市舉行。今年，該峰會將突出“加快數字
中國建設，推進中國式現代化”主題，舉辦
數字絲路分論壇、閩港數字經濟合作論壇等
國際交流活動，邀請國際組織、國際專家、
數十個國家駐華使館和100多家跨國企業參
會。

大批數字新技術新產品峰會首發
“數字中國建設峰會已連續五屆在福

建省福州市成功舉辦。”中共福建省委常
委、福建省人民政府常務副省長郭寧寧在
新聞發布會上說，五年來，近1,500家單位
參展數字中國建設峰會，一大批數字新技
術新產品在峰會首發，首展率超過50%。
通過開展上百場對接洽談活動，近2,000個
數字經濟項目簽約落地、總投資金額超過
了1.3萬億元人民幣。

郭寧寧說，數字中國建設峰會是匯聚全
球力量助推數字中國建設的合作平台、交流
平台，也是匯聚共享開放的平台。本屆峰會
將繼續通過多種方式提升各方面的參與度，
讓峰會成果惠及更多群體。

◆國家互聯網信息辦公室副主任曹淑敏4月3日表示，中國數字經濟規模已穩居世界第二，成為推動經濟增長的
主要引擎之一。圖為北京觀眾在觀看去年舉行的“2022世界機器人博覽會”。 資料圖片

香港文匯報訊 據中新社報道，清明公祭軒轅
黃帝（第十六屆）海峽兩岸名家書畫展3日在西安
啟幕。中國國民黨革命委員會陝西省委員會專職
副主委崔彬3日表示，“此次活動旨在傳承、弘揚
中華傳統書畫藝術，以書畫為橋樑，增進兩岸藝
術合作，推動陝台文化交流，為促進兩岸關係和
平發展作出積極貢獻。”據了解，該書畫展自
2008年首展以來，已在陝舉辦十五屆，並五次赴
台灣巡展。

記者在書畫展現場看到，參展作品以“和平
發展”“兩岸一家親”等為題材，凸顯出“促進
兩岸關係和平發展，傳承弘揚中華優秀傳統文
化”的主題。同時，通過兩岸書畫界在交流中的
互鑒與創新，也展現了兩岸同根同源的情意。

據統計，此次展出的書法繪畫作品共計500

餘幅，冊頁作品400餘幅。其中來自台灣的作品
90餘幅。

在西安定居已有十四載的台胞潘恩郁在書畫
展現場表示，文化交流是增進兩岸民眾情感的紐
帶，兩岸共同傳承中華傳統文化，炎黃子孫血濃
於水的親情無可替代。

陝西省美術家協會副主席宋亞平表示，本次
活動給兩岸同胞提供了一個以文會友的契機，也
為促進兩岸民心相通、情感相融搭建了平台。所
展出的作品題材豐富、內容廣泛，表現出兩岸一
衣帶水的同胞情。

“作為清明公祭軒轅黃帝系列活動之一，我
們有責任、有信心通過書畫展的舉辦與推廣，凝
聚力量、增進共識，不斷推動陝台文化交流交
往，不斷推進兩岸關係和平發展。”崔彬表示。

清明公祭軒轅黃帝海峽兩岸名家書畫展西安啟幕

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交部
發言人毛寧3日在例行記者會上表示，搞“台
獨”分裂活動違背中華民族的意志和利益，逆
歷史潮流，注定是絕路一條。她警告美方有關
議員不要向“台獨”勢力發出錯誤信號。又在
回應蔡英文竄訪危地馬拉和伯利茲時表示，希
望有關拉美和加勒比國家認清大勢，慎重處理
涉台問題。

在 3日外交部例行記者會上，有記者提
問，中方此前表示，若美眾議院議長麥卡錫在
蔡英文“過境”美國期間同她接觸，中方將採
取反制措施。發言人能否介紹中方將採取哪些

反制措施？是否會進行軍演？毛寧表示，世界
上只有一個中國，台灣是中國領土不可分割的
一部分。中方已經多次強調，我們堅決反對美
方同台灣當局進行任何形式的官方往來，反對
美方同台灣當局進行任何形式的官方接觸。毛
寧強調，美方有關議員應當恪守一個中國原則
和中美三個聯合公報規定，不要向“台獨”勢
力發出錯誤信號，以免損害中美關係和台海和
平穩定。中國將採取堅定措施維護主權和領土
完整。

另有記者提問，蔡英文竄訪危地馬拉和伯利
茲，這對於中國和中美洲國家的關係有何影響？

毛寧指出，世界上只有一個中國，台灣是中
國領土不可分割的一部分，中華人民共和國政府
是代表全中國的唯一合法政府，1971年聯大第
2758號決議對此予以確認。

毛寧說，中國同洪都拉斯建交之後，世界上
有182個國家同中國建交。這充分表明，一個中
國原則是國際大義、人心所向、大勢所趨，任何
勢力都不能阻擋。搞“台獨”分裂活動違背中華
民族的意志和利益，逆歷史潮流，注定是絕路一
條。“我們真誠希望有關拉美和加勒比國家認清
大勢，慎重處理涉台問題，早日加入中拉友好合
作的大家庭。”毛寧說。

外交部：望拉美和加勒比有關國家慎處涉台問題

◆ 4月3日，清明公祭軒轅黃帝（第十六屆）
海峽兩岸名家書畫展在西安開幕。 中新社
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內地到港護理員被院舍及無牌中介剋
扣事件，獲香港特區政府各部門積

極跟進。繼勞工處和社會福利署後，警
方也已介入調查。據悉，警方商業罪案
調查科訛騙案調查組接獲勞工處轉介
後，再經香港文匯報接觸受害外勞，連
日錄取口供後，於4日上午9時許突擊搜
查涉案安老院集團旗下3間院舍。據了
解，警方4日檢取院舍的僱傭文件及賬
目紀錄調查。

疑用“陰陽合同”扣外勞薪酬
警方發言人向香港文匯報表示，商

業罪案調查科早前接獲相關部門（勞工
處）轉介一宗懷疑非法奪取他人財物案
件。經調查後，警務人員4日分別在跑
馬地和灣仔拘捕一名49歲本地男子及一
名75歲本地女子。兩人涉嫌“串謀詐
騙”，正被扣留調查。案件仍在調查
中。據了解，被捕兩人為該安老院集團
兩名同姓呂的負責人。

據消息人士指出，警方初步調查發
現，懷疑有人以不當手法騙取外勞的薪
酬。外勞的僱傭合約列明月薪1.4萬元，
但有人暗地裏與外勞簽訂另一份合同，
要求外勞每月提供3,000至5,000港元的
所謂“勞務費”，令外勞最終收取的薪
酬少於院舍向勞工處申報的金額。

據了解，受害的外勞在疑犯旗下3
間院舍工作，警方暫已聯絡到其中3名

受害人，估計有更多受害人。警方相信
有人涉嫌用此等“陰陽合同”的欺詐手
法運作至少兩個月，為及時遏止這種不
法歪風在業界蔓延，將嚴正執法。

議員籲兩地合作為護工維權
據悉，在香港文匯報揭發事件後，

有人以各種手法企圖“擺平”事件，
包括涉事外勞近日陸續獲發還被扣留
的銀行卡，有人更以“計錯”人工為
由，補發之前剋扣的月薪，企圖要受
害外勞“息事寧人”，打消指控院舍
的念頭。更有人企圖“毀滅證據”，
與受害外勞和解後，要求他們刪除所
有之前有關“勞務費”的通訊軟件對
話內容。事件愈拖，敢站出來指證的
外勞愈少，故警方今次行動必須迅雷
不及掩耳，盡量在受害外勞未改變主
意前，為他們錄取口供和索取證據。

工聯會立法會議員陸頌雄讚揚警方
今次迅速行動，“香港警察一直都是市
民可以信賴的對象，今次行動不單可以
打擊罪案，亦十分有助於維護勞工權
益，感謝警方。”

他呼籲其他遭受剝削剋扣的工友能
夠勇敢站出來、說出真相，“外勞被剋
扣絕非個別事件，政府應該全面檢視院
舍及外勞中介監管，有必要時應積極與
內地政府部門合作，確保到港勞工權益
的同時，也有助於推動本地就業。”

香港文匯報一連幾日報道有安老院集團涉嫌與無牌中介串謀利用香港文匯報一連幾日報道有安老院集團涉嫌與無牌中介串謀利用

““陰陽合同陰陽合同”，”，剋扣內地到港護理員每月兩成至近四成的薪金剋扣內地到港護理員每月兩成至近四成的薪金。。有關有關

報道引起香港警方高度關注報道引起香港警方高度關注，，透過香港文匯報聯繫受害外勞搜集證透過香港文匯報聯繫受害外勞搜集證

據據。。44日日，，商業罪案調查科訛騙案調查組到涉事安老院集團旗下商業罪案調查科訛騙案調查組到涉事安老院集團旗下33間院間院

舍搜查舍搜查，，並以涉嫌並以涉嫌““串謀詐騙串謀詐騙””罪名拘捕兩名負責人罪名拘捕兩名負責人。。據了解據了解，，警方警方

初步調查發現初步調查發現，，有人以不當手法呃外勞的薪酬有人以不當手法呃外勞的薪酬，，為及時遏止這種不法為及時遏止這種不法

歪風在行業內蔓延歪風在行業內蔓延，，警方將徹查到底警方將徹查到底，，不排除有進一步拘捕行動不排除有進一步拘捕行動。。跟跟

進事件的立法會議員陸頌雄讚揚警方行動迅速進事件的立法會議員陸頌雄讚揚警方行動迅速，，並呼籲其他遭受剝削並呼籲其他遭受剝削

的外勞勇敢站出來說出真相的外勞勇敢站出來說出真相，，維護到港勞工權益維護到港勞工權益。。

◆◆文文//圖圖：：香港文匯報專題組香港文匯報專題組

院舍兩東主被捕 涉嫌串謀詐騙罪
◆◆商罪科商罪科44日帶走涉事護老日帶走涉事護老
院集團的兩名負責人院集團的兩名負責人。。圖為圖為
該集團其中一間院舍該集團其中一間院舍。。
香港文匯報記者劉友光香港文匯報記者劉友光 攝攝

香港文匯報連續揭露剋扣內地援港護工弊案 商罪科迅速介入

事件發展時序
日期 事態進展

3月28日 香港文匯報揭發有院舍涉嫌串謀內地中介，透過偽造“勞務合同”，巧立名目每月向外勞
收取所謂的“勞務費”或雜費，壓榨從內地到香港工作護理員的血汗錢

3月29日至31日 香港文匯報連日揭露護工的不公遭遇後，香港勞工處對涉事院舍展開調查，當時有消息指
院方或以終止僱傭合約，逼迫護工離港，阻撓調查

3月31日 工聯會聯同被剋扣工資、向香港文匯報揭發事件的外勞護理員琴姐舉行記者會。工聯會建
議政府成立專門部門負責監察整個聘用非本地僱員的過程、手續及費用等問題，勞工處亦
應設置匿名舉報制度，保障外勞權益

4月4日 警方商業罪案調查科訛騙案調查組到涉事安老院集團旗下3間院舍搜查，並以涉嫌“串謀
詐騙”罪名拘捕兩名負責人

外勞護理員琴姐被香港私營安老院舍剝削和剋扣，可能只
是冰山一角。據了解，琴姐等人多次被院舍要求出糧後，將所謂
的“勞務費”轉賬至一名綽號“汪大爺”的廣州中介戶口，而
“汪大爺”本人也通過微信及電話多次向外勞“追數”。香港文
匯報深入調查發現，“汪大爺”此人來歷不簡單，他在香港安老
行業打滾多年，與香港一名經營護理業的上市公司創辦人關係密
切。汪的“魔爪”有否伸延至其他安老院集團，與更多院舍“合
作”、壓榨更多外勞？是另一關注焦點。

香港文匯報發現，“汪大爺”在內地任職7間公司高管，
其中有兩間公司（包括向外勞收取勞務費的廣州某醫療投資公
司）的實際控制人及受益人是一名港商，而這名港商是香港一
間醫療、護理上市公司創辦人之一。調查期間，記者不斷挖掘
線索，更發現香港亦有一間與廣州某醫療投資有限公司同名的
公司，其前任董事正是該名港商。至於另一間同樣由該港商創
立的內地公司，經營食品加工，其產品更被內地質監部門驗出
獸藥。“汪大爺”與香港方面的關係不止於此，由過往內地
新聞報道中發現，汪本身就是香港該上市醫療公司在內地業
務的總負責人，而該上市醫療公司過去亦有多名員工聲稱被
剋扣工資。

揭弊琴姐搵新工 待勞工處批准 涉案“汪大爺”來頭大待追查

◆揭發院舍扣薪弊案的琴姐，正等待勞工處
批准搵新工。 資料圖片

◆涉事院舍
設施老舊。
資料圖片

曾被該院舍剋扣工資的內地護理員琴
姐，上周與院方簽署解僱協議，一度被院方
以“護送”為由，欲送她離境，最後在香港
文匯報記者協助下得以暫留港，她對警方調
查4日有突破性發展表示欣慰。根據入境處規
定，外勞與院舍解除合約後在港最多可逗留
14天。隨着日子一天天過去，心情已平伏不
少的琴姐表示，目前自己最想在港搵到工，
早前也有多間院舍得悉其處境後，有意聘
用，但外勞在港轉工必須得到勞工處批准。
她說：“仲想服務香港，好希望政府可以幫
手讓我搵到一份新工。”

有院舍願提供面試機會
琴姐“搵工”的難處不在於沒有僱主願

意聘用，而在於制度要求。按照勞工處現行
規定，外勞若因投訴僱主剝削而遭解僱，自
身又無違反任何規定，便可申請由勞工處幫

其搵工。琴姐做事盡職盡責，正好符合上述
條件。據了解，在香港文匯報一連數日報道
外勞護理員遭院舍剋扣後，已有多間院舍關
注，並有院舍願意為琴姐提供面試機會，唯
前提是勞工處及入境處能夠允許其在港重新

見工，並為其批出新的工作簽註。

只要無剋扣 不怕苦累
琴姐坦言，當初選擇站出來講真話的一

刻，就已經有“被炒魷”的準備，“我知我
咁樣做十有八九係會被炒嘅，但係我就係要
講出來，因為呢個係我嘅正當權益，同時都
希望可以幫到其他外勞姊妹。呢度我都希望
政府可以幫我搵到工，只要僱主無剋扣，再
苦再累、做咩工我都願意！”

立法會議員陸頌雄表示，從月初記者會
披露院舍涉嫌剋扣外勞事件後，便一直幫琴
姐申請新工作，其他議員及政府部門都非常
關注此事，“琴姐是正當維護自己的勞工權
益，為了公義投訴無良僱主而被解僱，是一
個特殊案例。因此希望政府能夠幫助協調勞
工及簽註有關問題，同時希望有更多好心院
舍能夠接收她。”

◆整理：香港文匯報記者 文森

▲▲被警方拘押被警方拘押
的院舍姓呂男的院舍姓呂男
性負責人性負責人。。

網上圖片網上圖片
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真耶穌教會
True Jesus Church

中英安息日崇拜：週五晚上7:45週六早上10:45
中英文分組查經：週六下午1:30
英文兒童宗教教育：週六早上11:00 下午2:00

TJC

335 Avenue E,Stafford,
TX 77477

電話: (281)631-5260
網址: www.tjc.org
電子郵件: Houston@tjc.org

59

90

Av
e.

 E

英語及普通話崇拜、粵語主日學、兒童事工
粵語崇拜、英文及普通話主日學、兒童事工
粵語長青長輩團契
AWANA 兒童聚會
英語青少年團契
SAT 英文及數學培訓課程
粵語、普通話週五團契及其他聚會

禮拜日

禮拜三

禮拜五

9：30am
11：00am
10：30am
7：30pm
7：45pm
7：45pm
7：45pm

281-495-1511 網址：www.swcbc.org 郵箱：info@swcbc.org

西南華人浸信會
Southwest Chinese Baptist Church
12525 Sugar Ridge Blvd. Stafford, Texas 77477

關榮根
主任牧師

各團契小組聚會時間及教會活動詳情，請瀏覽本會網頁
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休城畫頁

GMCC萬通貸款
info@gmccloan.com

GMCC加州總公司: 1350 Bayshore Highway STE 740, Burlingame, CA 94010
GMCC糖城分公司: 52 Sugar Creek Center Blvd, Sugar Land,TX  77478

GMCC达拉斯分公司: 4108 W.Spring Creek PKwy #E100, Plano,TX 75024
GMCC奥斯丁分公司: 11651 Jollyville Rd Suite 200, Austin, TX 78759

Jessie Wang
832-235-8283

 NMLS# 2274741

Iris Qian Wang
817-773-8604

NMLS# 2165956

Felicia Lau
316-737-8800

NMLS# 1789011

Raymond
832-6610095

NMLS# 1864886

Helen Liu
512-228-8859

NMLS# 1861199

Furong Wang
512-545-8886
NMLS# 396229

Tanya Graves
336-327-8339
NMLS# 107295

Linda Li 
512-228-8859
NMLS# 474381

Kathy Li
336-327-8339

NMLS# 1190819

Patrick Chen
972-268-9666

NMLS# 1679719

全國47州直接放貸，從十萬到四百萬，直接審核，直接放款。
百餘種貸款計劃，滿足大家所有貸款需求。詳情請聯繫當地精英貸款顧問。

www.gmccloan.com

Nmls# 254895
CA Dre 01509029

菩提中心報恩塔清明法會菩提中心報恩塔清明法會

【本報訊】本會於四月二日（星期日）上午十時假菩提中心報恩塔舉辦清明法會，為以往
先人誦經迴向，超度，法會已圓滿結束，送上報告一份，以供大眾參考。

在法會中會長宏意師父 「念恩 報恩」 為主題慈悲開示大眾廣種福田的三種方法和感恩報
恩的原因。

清明節是孝子賢孫祭拜祖先，慎終追遠的節日。本會於四月二日 (星期日)早上十時，假美州
菩提中心，由會長宏意師父帶領常住法師，舉辦報恩塔清明法會。是次法會是三年多疫情以
來在菩提中心的第一個正式向外開放的清明法會，參加大眾非常踴躍，約有三百人之多。

法會內容包括諷誦阿彌陀經，稱唸佛號，上供迴向等。
法會期間，宏意師父以 「念恩 報恩」 為主題開示大眾，內容節錄如下：
作為一個三寶弟子，若要廣種福田，有三種方法，三種福田：

一. 報恩田：即恩田，對像是父母，師長，報答他們的恩惠
二. 功德田：即敬田，對像是開悟及證聖果大眾，以恭敬心待之。
三. 貧窮田： 即悲田，對像是貧苦大眾，方法是幫助，照顧他們。

感恩，報恩的原因有兩個：
一 凡是感恩的人，生活一定充滿快樂，喜悅，幸福，知足的。不知感恩，報恩的人，無論如

何富有，如何有權勢，都會常生苦惱。
二 起鼓勵社會大眾多做善事的推動作用。

大眾應把握機會，廣結善緣，不要浪費時間斤
斤計較，避免做出讓自己後悔的事情，要歡歡喜喜
地過日子。親友往生，可誦經，唸佛或做善事迴向
給他們。

因當日天氣和暖，春光明媚，很適宜戶外活動
，宏意師父便帶領與會大眾由報恩塔步行到禪堂，
為延生者迴向，途中唸佛不斷。

最後師父祝福大家身體健康，諸事吉祥，增福
增慧。迴向給過去親友都能往生淨土，見佛聞法，
蓮品增上。

法會在中午圓滿結束。

清明法會

清明節是孝子賢孫祭拜祖先，慎終
追遠的節日。本會於四月二日 (星
期日)早上十時，假美州菩提中心，
由會長宏意師父帶領常住法師，舉
辦報恩塔清明法會。是次法會是三
年多疫情以來在菩提中心的第一個
正式向外開放的清明法會，參加大
衆非常踴躍，約有三百人之多。

法會內容包括諷誦阿彌陀經，稱唸
佛號，上供回向等。

法會期間，宏意師父以「念恩 報恩
」為主題開示大衆，內容節錄如下
：

清明法會

清明節是孝子賢孫祭拜祖先，慎終
追遠的節日。本會於四月二日 (星
期日)早上十時，假美州菩提中心，
由會長宏意師父帶領常住法師，舉
辦報恩塔清明法會。是次法會是三
年多疫情以來在菩提中心的第一個
正式向外開放的清明法會，參加大
衆非常踴躍，約有三百人之多。

法會內容包括諷誦阿彌陀經，稱唸
佛號，上供回向等。

法會期間，宏意師父以「念恩 報恩
」為主題開示大衆，內容節錄如下
：
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